

Nur Kholifatul Mufridha

by Mochammad Rizky

Submission date: 26-Aug-2021 10:06PM (UTC+1000)

Submission ID: 1501182714

File name: ARTIKEL_NUR_KHOLIFATUL.docx (24.07K)

Word count: 1895

Character count: 12208

PENINGKATAN KEMAMPUAN MEMBACA AL-QUR'AN MENGGUNAKAN MEDIA FLASH CARD PADA ANAK USIA DINI di TPQ AISYIYAH BAITUL MUGHOFFAR SAMBIBULU TAMAN

Nur Kholifatul Mufridha¹, Istikomah²

¹Program studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Sidoarjo, Indonesia

²Program studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Sidoarjo, Indonesia

Email : mufridha25@gmail.com , istikomah1@umsida.ac.id

Abstrak, Artikel ini bertujuan untuk mengetahui penggunaan Media Flash Card dalam meningkatkan kemampuan membaca al-Qur'an pada anak usia dini, peningkatan kemampuan membaca al-Qur'an pada anak usia dini dengan menggunakan Media Flash Card, serta menganalisis tentang faktor-faktor penggunaan Media Flash Card dalam meningkatkan kemampuan membaca al-Qur'an pada anak usia dini. Pendekatan penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif deskriptif non PTK yang datanya didapat dari wawancara, observasi, dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa penggunaan Media Flash Card dalam meningkatkan kemampuan membaca al-Qur'an pada anak usia dini sudah tercapai secara maksimal dan mempunyai pengaruh yang sangat besar dalam menerapkan pembelajaran, serta materi pembelajaran dan kemampuan pendidik sudah profesional dalam meningkatkan kemampuan membaca al-Qur'an pada anak usia dini dengan menggunakan media flash card.

Kata Kunci : Peningkatan, Kemampuan Membaca Al-Qur'an, Media Flash Card, Anak Usia Dini, TPQ Aisyiyah Baitul Mughoffar.

Abstract, Media in improving the ability to read the Qur'an in early childhood, increase the ability to read the Koran in early childhood using Flash Card Media, and analyze the factors of using Flash Media. Card in improving the ability to read the Koran in early childhood. The research approach used is non-CAR descriptive qualitative research with data obtained from interviews, observations, and documentation. The results showed that the use of Flash Card Media in improving the ability to read the Qur'an in early childhood has been maximally achieved and has a very large influence in implementing learning, as well as learning materials and the ability of educators to be professional in improving the ability to read the Qur'an. 'an in early childhood by using flash card media.

Keyword, Peningkatan, Kemampuan Membaca Al-Qur'an, Media Flash Card, Anak Usia Dini, TPQ Aisyiyah Baitul Mughoffar.

I. PENDAHULUAN

Al-Qur'an adalah kalam Allah yang diturunkan kepada Nabi Muhammad secara berangsur-angsur melalui perantara malaikat Jibril. Al-Qur'an merupakan kitab yang paling sempurna dalam

mengamalkan ajaran Islam. Bagi umat Islam, al-Qur'an itu wajib di pelajari, di pahami, di baca dan di realisasikan dalam kehidupan sehari-hari karena al-Qur'an itu merupakan ibadah yang sangat baik untuk mendapatkan pahala. Akan tetapi di kalangan umat Islam peminatan membaca, memahami, dan mempelajari al-Qur'an itu sangat rendah yang disebabkan oleh beberapa faktor. Dalam pengajaran al-Qur'an anak usia dini patut diperkenalkan huruf hijaiyah dalam membaca al-Qur'an dimulai dari huruf alif sampai ya'. Hal ini dapat dibuktikan melalui pembelajaran al-Qur'an metode iqra' yang pembelajarannya dilakukan secara individual sehingga menyebabkan aktifitas pembelajaran kurang memuaskan karena masih cenderung monoton dengan cara membaca secara langsung dengan baik dan benar dimulai dari jilid 1-6 tanpa menggunakan alat peraga apapun sehingga aktifitas dalam pembelajaran terlihat tidak menarik, membosankan, dan sulit diterima oleh santri. Salah satunya hal yang sering terjadi pada anak jenjang pendidikan jilid 1&2. [1]

Dalam pembelajaran kemampuan membaca al-Qur'an itu diharuskan memperhatikan metode atau aspek-aspek kesempumaan dalam membaca. Apabila tidak sesuai dengan harapan maka, metode yang digunakan akan berubah menjadi media yang baru sesuai dengan kemampuannya agar tercipta pembelajaran yang maksimal yaitu pembelajaran menggunakan Media Flash Card [2]. Media Flash Card merupakan metode pembelajaran al-Qur'an dengan menggunakan kartu bergambar huruf hijaiyah dan dipenuhi keterangan yang berukuran sekitar 25x30 cm [3].

Dalam lembaga TPQ ini pengajaran dilakukan dengan menggunakan metode iqro' tetapi dalam penggunaan metode iqro' ini para santri banyak yang masih kurang memahami tentang metode ini. akhirnya TPQ ini mempunyai inisiatif untuk merubah Metode Iqro' ke Media Flash Card agar para santri mudah memahami dalam mengajar al-Qur'an

Berdasarkan hal tersebut, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian tentang Peningkatan Kemampuan Membaca al-Qur'an Menggunakan Media Flash Card Pada Anak Usia Dini di TPQ Aisyiyah Baitul Mughoffar Sambibulu Taman karena media ini merupakan media yang paling menyenangkan dalam pembelajaran pada anak usia dini.

II. METODE PENELITIAN

Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif non PTK. Metode Penelitian kualitatif merupakan metode penelitian yang digunakan sebagai objek penelitian pada kondisi alamiah yaitu peneliti sebagai instrumen utama. Penelitian ini menggunakan penelitian konsep naturalistik yaitu sesuatu yang ada pada penelitian yang dijadikan sebagai ukuran data yang diterima. [4] Penelitian kualitatif bertujuan untuk membuat perencanaan secara sistematis, factual, dan akurat tentang hal yang bersifat nyata dan bersifat populasi atau daerah sekitar. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis data kualitatif model Miles and Huberman.

III. PEMBAHASAN

Berdasarkan penelitian dan kenyataan yang penulis lakukan, maka terdapat beberapa data tentang peningkatan kemampuan membaca al-Qur'an menggunakan Media Flash Card pada anak usia dini di TPQ Aisyiyah Baitul Mughoffar Sambibulu Taman dengan berbagai cara yaitu penulis akan mengemukakan hasil penelitian berdasarkan urutan penyajian data sebagai berikut :

1. Penggunaan Media Flash Card Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an

a. Ketersediaan Media

Ketersediaan Media Flash Card berupa gambar, tulisan, warna dan huruf di TPQ ini dapat dikatakan sangat mendukung dalam proses pembelajaran karena dengan adanya ketersediaan media ini peserta didik dapat memahami dengan baik untuk mempelajari huruf hijaiyah melalui kriteria yang sudah ditentukan. Oleh karena itu ketersediaan media ini termasuk dalam peningkatan kemampuan membaca al-Qur'an pada anak usia dini dengan menggunakan Media Flash Card tersebut sehingga dapat mempengaruhi penggunaan media tersebut. Tanpa adanya ketersediaan media, maka penyajian materi akan kurang optimal

dan akan menyebabkan proses pembelajaran terhambat tidak sesuai dengan hasil yang diinginkan.

b. Alokasi waktu

Alokasi waktu yang digunakan oleh pendidik yang mengajar jilid 1&2 sudah memiliki waktu yang tersedia dalam menggunakan media pembelajaran. Hal ini dilakukan dalam hitungan harian yakni pembelajaran dilakukan 5 hari selama 1 minggu di hari senin, selasa, rabu, kamis, jum'at. Oleh karena itu dengan adanya media itu pembelajaran akan berjalan secara optimal jika sudah mencapai keterbatasan waktu yang sudah ditentukan.

c. Pemanfaatan Media Flash Card

Pemanfaatan Media Flash Card ini yang dilakukan oleh pendidik jilid 1&2 ini bisa menyampaikan materi yang dapat membangkitkan semangat belajar peserta didik, meningkatkan minat peserta didik, memberikan pengalaman langsung kepada peserta didik agar peserta didik termotivasi. Hal ini dibuktikan pada saat proses pembelajaran berlangsung, siswa menjadi lebih aktif dalam belajar dan apabila diberikan kesempatan untuk membaca huruf hijaiyah dalam Media Flash Card tersebut maka mereka akan bersemangat dalam belajar karena Media Flash Card ini sangat menyenangkan bagi anak usia dini walaupun hanya sekedar memperhatikan, mendengarkan, menirukan, memahami, dll tapi mereka tidak jenuh dan bosan dalam memperhatikan materi yang diajarkan.

d. Kesesuaian Penggunaan Media Flash Card

Pendidik yang mengajar jilid 1&2 pada materi huruf hijaiyah menunjukkan adanya kesesuaian antara materi yang diajarkan pada peserta didik jilid 1&2 dengan penggunaan Media Flash Card karena pendidik juga memperhatikan materi yang diajarkan dengan penggunaan Media Flash Card terhadap kebutuhan belajar anak yang sesuai dengan perkembangan, pertumbuhan, kematangan, pengalaman belajar anak serta tujuan pembelajaran yang ingin dicapai. Selain itu, pendidik juga dapat lebih mudah mengakses pemahaman kepada peserta didik tentang materi yang diajarkan. Jadi, bagi pendidik bahwa materi yang disampaikan kepada peserta didik itu sangat penting dalam melakukan pembelajaran melalui penggunaan Media Flash Card tersebut.

2. Peningkatan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Pada Anak Usia Dini Dengan Menggunakan Media Flash Card

a. Materi Pembelajaran Media Flash Card

Sebelum mengajar pendidik yang mengajar jilid 1&2 haruslah mempunyai rancangan pembelajaran dan harus dipelajari terlebih dahulu sebelum melakukan pembelajaran, sehingga ketika terdapat kendala dalam proses pembelajaran berlangsung maka pendidik harus siap mengatasinya. Di samping itu pendidik juga harus memperhatikan penggunaan media yang digunakan sehingga dalam menyampaikan materi tidak terjadi kesalahan atau kendala apapun dalam melakukan proses pembelajaran. Oleh karena itu penggunaan media yang dilakukan oleh pendidik sangatlah berpengaruh pada saat melakukan pembelajaran sehingga dapat tercipta pembelajaran yang maksimal.

b. Kemampuan pendidik dalam menggunakan media flash card

Kemampuan pendidik yang mengajar jilid 1&2 sangat mempengaruhi terhadap pembelajaran dan peserta didik lebih semangat dalam mengikuti pembelajaran dan guru juga merasa senang, mampu menerapkan pembelajaran menggunakan Media Flash Card sesuai dengan kemampuan atau keterampilan yang dimiliki karena dengan adanya media pembelajaran flash card ini peserta didik mampu menangkap atau memahami secara baik dan menjadi aktif dalam belajar serta tidak merasa bosan atau jenuh ketika kegiatan pembelajaran berlangsung. Tanpa adanya fasilitas yang diperlukan serta bimbingan dari pendidik sesuai dengan kemampuan dan keterampilannya, maka pembelajaran tidak akan berjalan secara aktif serta tidak akan mencapai hasil yang maksimal pada saat mengajar.

3. Faktor-faktor Penggunaan Media Flash Card Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an

a. Faktor Penunjang dalam ketersediaan media tersebut sangatlah berpengaruh dalam melakukan proses pembelajaran jika dilihat dari segi aspek kognitif, sosial emosional, bahasa, nilai agama moral, fisik motorik, dll sesuai dengan tema kegiatan yang dirancang

agar pembelajaran bisa berjalan dengan baik sesuai hal yang diinginkan karena itu merupakan salah satu sarana prasarana dalam TPQ tersebut.

- b. Faktor Pendukung dalam peningkatan kemampuan membaca al-Qur'an menggunakan Media Flash Card pada anak usia dini di TPQ Aisyiyah Baitul Mughoffar Sambibulu Taman ini adalah kapasitas guru di dalam TPQ tersebut sangat rendah karena dalam melakukan pembelajaran ada yang mengajar secara gabungan 2 jilid sehingga pendidik mengalami kebingungan dalam hal pembagian mengajar. Untuk mengatasi masalah tersebut agar tidak terjadi kebingungan, maka pengelola TPQ harus bisa mengatur jalannya proses pembelajaran berlangsung dan harus menambah pendidik agar pembelajaran bisa berjalan secara normal.

IV. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang di lakukan oleh peneliti, maka dapat di ambil beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Penggunaan Media Flash Card Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an

Ketersediaan media ini peserta didik dapat memahami dengan baik untuk mempelajari huruf hijaiyah tersebut dengan kriteria yang sudah ditentukan. Alokasi waktu yang dibutuhkan sudah tersedia dalam menggunakan media pembelajaran. Pemanfaatan Media Flash Card ini dapat memberikan dampak positif bagi peserta didik sehingga peserta didik lebih semangat dalam proses pembelajaran berlangsung. Kesesuaian pendidik dalam menggunakan Media Flash Card lebih mudah dalam mengakses pemahaman kepada peserta didik tentang materi yang diajarkan.

2. Peningkatan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Pada Anak Usia Dini Dengan Menggunakan Media Flash Card

Materi pembelajaran yang akan disampaikan oleh pendidik dengan penggunaan media berpengaruh dalam melakukan proses pembelajaran. Kemampuan pendidik sangat mempengaruhi terhadap pembelajaran dan peserta didik lebih semangat dalam mengikuti pembelajaran dan guru juga merasa senang, mampu menerapkan pembelajaran menggunakan Media Flash Card sesuai dengan kemampuan atau keterampilan yang dimiliki.

3. Faktor-faktor Penggunaan Media Flash Card Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an

Faktor penunjang dalam ketersediaan media tersebut sangat berpengaruh dalam melakukan pembelajaran sesuai tema kegiatan yang dirancang agar pembelajaran bisa berjalan dengan baik sesuai hal yang diinginkan. Faktor pendukung dalam penggunaan Media Flash Card dalam membaca al-Qur'an Pada Anak Usia Dini adalah pada saat pembelajaran berlangsung pendidik mengalami kebingungan karena ada yang mengajar secara gabungan 2 jilid, oleh karena itu TPQ Aisyiyah Baitul Mughoffar Sambibulu Taman ini kesulitan membagi dalam melakukan kegiatan belajar mengajar tiap jenjang.

UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam artikel ini pertama saya mengucapkan terima kasih kepada Allah Swt yang telah memberikan saya kesehatan jasmani maupun rohani serta kemampuan sehingga saya bisa dapat menyelesaikan artikel ini dengan sebaik mungkin. Yang kedua yakni saya ucapkan terima kasih kepada Universitas Muhammadiyah Sidoarjo. Yang ketiga yakni saya ucapkan kepada ibu Dr. Istikomah, M.Ag. selaku pembimbing dalam pengerjaan artikel ini. Serta orang tua dan teman-teman yang sudah memberikan do'a dan dukungannya.

REFERENCE

- [1] Setiawan, Eko. "Meningkatkan Kemampuan Membaca Awal al-Qur'an Melalui Metode Al-Banna Pada Anak Usia 5-6 Tahun". *Jurnal Al-Mudarris*, Vol. 1 No. 2, 2018: 170.
- [2] Hamdani, Muhammad. "Penerapan Metode Membaca al-Qur'an Pada TPA Di Kecamatan Amuntai Utara". *Jurnal Ilmiah*. Vol.11 No. 24, 2017: 95.

- [3] Fitriyani, Eka dan Zulmi. "Efektivitas Media Flash Card Dalam Meningkatkan Kosakata Bahasa Inggris". *Jurnal Ilmu Pendidikan Islam*, Vol. 4 No. 2, 2017: 171-172.
- [4] Musfiqon. *Metodologi Penelitian Pendidikan*. Jakarta: PT. Prestasi Pustaka, 2012 : 70.

Nur Kholifatul Mufridha

ORIGINALITY REPORT

19%

SIMILARITY INDEX

23%

INTERNET SOURCES

11%

PUBLICATIONS

6%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	idr.iain-antasari.ac.id Internet Source	6%
2	acopen.umsida.ac.id Internet Source	4%
3	journal.uinmataram.ac.id Internet Source	3%
4	repository.radenintan.ac.id Internet Source	3%
5	repository.upi.edu Internet Source	3%

Exclude quotes On

Exclude matches < 2%

Exclude bibliography On